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安徽晶赛科技股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

安徽晶赛科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2021年 12 月 3日接待

了 8家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2021 年 12月 3日 

调研形式：网络调研 

调研机构：中泰证券股份有限公司、弘毅远方基金管理有限公司、汇安基金

管理有限责任公司、金元顺安基金管理有限公司、观富(北京)资产管理有限公司、

北京宏道投资管理有限公司、泰康资产管理有限责任公司、中融基金管理有限公

司。 

上市公司接待人员：董事长侯诗益先生、董事会秘书侯雪女士 

 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：研发进度：目前温补晶振、热敏晶振和音叉晶振的研发与量产进度？

目前客户对高端线的需求如何？国内市场总体上高端系列产品的规模如何？ 

回复：公司热敏晶振产品研发已完成，正处于送样认证阶段，尚未形成规模

销售；温补晶振振荡器、音叉晶振等正在研发中。未来公司将根据研发进度及市

场开发情况择期投入量产。 

公司现有客户中存在对以上 3 类产品的采购需求，相较普通谐振器产品而

言，需求量不大。 

温补晶振及热敏晶振主要用于智能手机市场及 5G 基站等对频率精度要求较



高的细分市场之中，音叉晶振主要用于石英表、各类电子设备的计时模块。目前

国内市场对上述产品的采购以进口为主。 

 

问题 2：晶片光刻技术也是预计 21 年研发完成作为技术储备，公司是否有

量产的规划，是否考虑向晶片生产端整合?  

回复：光刻工艺主要用于生产 1210及以下尺寸晶振晶片的制作，1612及以

上尺寸产品的晶片主要采用传统的切割研磨方式加工，国内的晶片供应商较多、

采购难度较小，未来大尺寸产品使用的晶片公司仍将以采购为主，小尺寸和超高

基频晶片公司未来计划量产。 

 

问题 3：原材料采购的情况：公司采取怎样的策略控制占比较高的原材料成

本？ 

回复：公司会采取比价、不定期议价的方式控制采购成本，同时加强对生产

流程的管控，提升产品合格率从而降低原材料的损耗以控制生产成本。 

 

问题 4：公司募投项目在原本 11.5亿的产能扩产了 10亿只，扩产规模较大，

请问公司对产能消化的预计情况？ 

回复：目前公司的募投项目计划利用 2年时间逐步投产，因此产能的提升是

逐步推进的。2018 年至今公司每年都保持了一定程度的产能增长，公司产能利

用率始终保持在较高水平。随着下游 5G 通讯、物联网行业的发展，长期来看石

英晶振的市场需求还会有较大的成长空间，另一方面公司也在不断开发新的客

户，目前公司接洽的新客户中已有部分客户正在进行样品认证，如顺利通过认证，

将会给公司带来一定的市场增量。 

 

问题 5：募投项目对 SMD2016的产品扩产力度较大，按招股书来看目前公司

80%的营收来自于 SMD3225，公司在 SMD 产品结构调整上是什么策略？目前的客

户储备情况是否匹配？ 

回复：在电子元器件行业，产品小型化的趋势始终存在，石英晶振行业也不

例外，目前 3225 型号的产品仍是市场需求量最大的一款，但是最近几年更小型



号的产品需求增长不断提速，因此我们预判未来 3225 产品需求增速将会逐渐放

缓，小尺寸产品需求量将不断提升，同时现有客户中的同一客户往往也对不同型

号产品均有需求。因此公司在募投项目中加大了 2016 型号等小尺寸产品的扩产

力度，是顺应行业发展趋势的决策。 

 

问题 6：公司外销的客户拓展情况？行业内外销的毛利率均高于内销，请问

公司的外销定价策略是什么？ 

回复：公司外销占比较低，市场开发方面还是以内销客户为主，从世界市场

分布情况来看，国内的石英晶振市场份额也较大。 

外销价格整体高于内销价格主要原因是考虑到境外交易获客及交易成本、跨

境贸易的交易风险、汇率波动风险等因素，公司在进行外销产品定价的时候，普

遍会高于内销的价格，同时外销业务减免销项税额也对毛利率有推动作用。 

 

问题 7：公司客户稳定性情况如何？与可比公司的产品在主要客户的替换成

本低不低？客户拓展情况？ 

回复：公司客户稳定性较高，公司主要客户中多数的合作年限已经超过 5

年，部分客户合作超 10 年。石英晶振产品品质对下游产品的正常工作具有关键

作用，因此下游客户非常看重生产厂商的综合实力及售前售后的服务能力，合格

供应商的认证周期较长，下游客户一般会选择 2家左右的合格供应商，不会轻易

替换。公司市场开发工作目前仍保持有序推进状态。 

 

 

 

 

安徽晶赛科技股份有限公司  

董事会  

2021 年 12 月 6 日  
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